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ВЫПОЛНЯЕМ ПРОДОВОЛЬСТВЕННУЮ ПРОГРАММУ

НИ ЧАСА ПРОСТОЯ, 
НИ ГРАММА ПОТЕРЬ!

Под таким девизом труди
лись студенты и сотрудники 
института в напряженные дни 
первого месяца осени. Погода 
им благоприятствовала: в яс
ные солнечные дни и работа 
спорилась, и настроение было 
приподнятым.

С 22 по 25 сентября в об
щей сложности около 400 че
ловек трудилось на полях 
овошесовхоза «Свердловский». 
За четыре дня ими было уб
рано 2,4 га моркови. Хорошо 
проявили себя сотрудники ка
федр хирургических болезнен 
стоматфака, госпитальной хн- 
ругни лечфака, эпидемиологии, 
общей гигиены, детской хирур
гии, детских инфекционных 
болезней и другие. Единствен-' 

> ным недостатком, сдерживаю- 
чцнм работу людей, явилась

РОДИЛСЯ НА 
КОЛЛЕКТИВ
У нашего уборочного отря

да «Монстр» судьба сложи
лась необычно. На место дис
локации —  в с .  Курки Артин- 
ского района мы прибыли в 
совершенно новом, весьма 
разношерстном составе, по
скольку три четверти покину
ли отряд еще в поезде. Здесь 
были представители с перво
го по пятый курс. Никто не 
ожидал, что из этой пестрой 
толпы может получиться ус
тойчивый коллектив, умеющий 
четко работать и от души от
дыхать. Первую неожидан
ность принесла картошка. 
Поле в пятнадцать га отряд 
убрал полностью с оценкой 
«отлично» за четыре дня. При 
этом подвести итоги соцсорев
нования было почти невоз
можно: бригады продвигались 
по рядкам одной линией, без 
лидеров и отстающих.

Но впереди стояла новая 
задача: в сжатые сроки с от
личным качеством убрать кор
неплоды. Темп, взятый на кар
тофеле, решено поддерживать 
до конца. Режим' ужесточает
ся: надо использовать каждый 
погожий день. И тогда начали 
возникать неизбежные т р/д- 
ности. Тут-то и приуньии на
ши «молодые», глядя на уда
ляющиеся спины «стариков». 
Такой момент, естественно, 
возникает в любом сборном 
отряде. И в зависимости от 
того, как мы с командиром 
сумеем предотвратить назре
вающий конфликт, будет скла
дываться в дальнейшем мик
роклимат. Проводили одно, 
второе собрание. Отряд не
большой, поэтому высказаться 
мог каждый. Отношения обо
стрились между девушками. 
Старшие требовали соответст
вующего отношения к своем/ 
авторитету, младшие болез
ненно искали пути самоутвер
ждения. Наконец командир 
резюмировал: «Никаких конф
ликтов. Взаимное уважение

нехватка тары н затруднения 
с вывозкой овощей.

•На выборочную уборку ка- 1 
пусты в центральном отделе
нии совхоза «Свердловский» < 
были отправлены студенты,( 
освобожденные от сельхозра
бот в Тугулымской и Артин- 
ской зонах (руководитель до
цент В. А. Котельников). За 
15 дней они убрали G га.

Хороший отзыв о* работе | 
студентов 641--642, 633—634 
групп, работавших 23 сентяб-) 
ря, пришел с базы № 6 Гор- 
плодоовошторга. В этом нема- { 
лая заслуга асс. кафедры 1 
эпидемиологии А. А. Тулупо- 
вой, а также декана санфака , 
В. В. Некрасовой, организо
вавшей работу студентов в 
другие дни.

Н. НИКОЛАЕВА.

« К А Р Т О Ш К Е »
между «старым и мг.адым*. 
Скгочников будем без ссжа- ' 
пения из отряда удалять>.

А работа подходига к кон- < 
цу. Силы у многих уже 6ь?ли i 
на исходе. Чувствовалось ды
хание родного дома, расстав
ляющ ее бойцов. Тут-то и бы 
ло решено провести трудовое 
посвящение в «совхозники», 
расчете на то, что необычнее 
всегда интересно. Странной < 
стала ночная работа при свете/ 
фар, а интересным —  поз- , 
можность проверить свои си
лы в экстремальных условиях. ' 
Б лагерь мы вернулисо оког.о 1 
2 часов ночи. Никач’-'Х сеточе'- 
ний на тяжелую  судьбу, ни-  ̂
каких стонов —  шутки и смех. /

Газета —  не статистическая,) 
таблица, но цифра убедитель- ' 
на: более 30С проц. состави
ла выработка отряда. Как нэ * 
сказать всем ребятам «спаси
бо» за такой труд. Особенно i 
хорошо потрудились бригадн 
ры А. Струпиним, А. Кэзалев, , 
Е. Гофман. А сколько общест
венной работы проделано 
«Монстром»! 14 лекций, 10 1 
концертов, вэчзр отдыхэ. Все \ 
этс требовало времени и сил. { 
Например, наша музыкальная | 
группа (руководитель М .Ло
гинов). Целый день на пог.е, ! 
вечером — концерты, ночью— 
репетиция. Трудно, но зато 1 
здорово, весело, потом б уд е т \ 
что вспомнить: и праздничный { 
день — ужин с тортом в День \ 
наивысшей про»зводительно- 
сти труда, и День именинника, 
и заключительную линей (у. 
Ребята увезли не только зар - ' 
плату и грамоты, они приэез- < 
ли домой тепло товарищесгза, | 
новые увлечения и новых дру- ( 
зей. На уборке «Урожай-82» i 
при поддержке обкома ВЛКСМ  ) 
на базе отряда «Монстр» ре- ) 
шено созать первый в обла
сти уборочный отряд (УССО ) ( 
по типу стройотряда. Мне бы I 
очень хотелось, чтобы новый i 
отряд сохранил и приумножил , 
родившиеся нынче добрые 
традиции.

А. БЕЛКИН, 
комиссар отряда.
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ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

СДЕЛАЕМ СВОЙ ДОМ УЮТНЫМ И КРАСИВЫМ
Любой дом становит

ся родным и любимым 
лишь в том случае, ес
ли в нем тепло и уют
но, чисто и светло. Тог
да и хозяину почет, и 
гостям, удовольствие.

Скоро в общежитиях

♦ ПРОДОЛЖАЕМ  

РАЗГОВОР

студентов - медиков по
явится новое пополне
ние —  первокурсники. 
Каким покажется им их 
новое жилище? Удобным 
и благоустроенным, где 
приятно и учиться, и 
отдыхать, или же «вре
мянкой», где устроишь
ся как-нибудь. А какие 
изменения заметят в об
щежитии старшекурсни
ки?

Наверно, останутся 
довольны санфаков- 
цы. Прошлогодний ре
монт благополучно ска
зался на внешнем об
лике всего общежития.

Чистые стены, кафель в 
бытовках, благодаря 
этому сразу же чувст
вуется ухоженность
всего помещения. Ин
тересуемся у студентов, 
какие неудобства они 
испытывают, выясняем

и потолок буквально 
пропитаны влагой. Та
кое же положение в 
душевых в общежитии 
по ул. А. Барбюса. Ле
том в нем работали сту
денты из строительного 
отряда (командир

пудрить лицо человеку, 
нуждающемуся в пла
стической операции. По
красить стены в местах 
общего пользования 
студенты не удосужи
лись. Кто спорит: го
раздо приятней смог-

|р За ВЯЗ высокой кальтнры
все замечания, претен
зии. Оказалось, что все 
необходимые удобства 
в общежитии есть, за 
исключением душевых, 
поэтому ребятам при
ходится мыться в общ е
житии лечфака.

Худшее впечатление 
осталось после посеще
ния общежития педфака. 
Здание явно нуждается 
в капитальном ремонте, 
который намечено про
вести зимой. В душевых 
общежития педфака не
обходимо сделать вен
тиляцию, так как в них 
душно и сыро, а стены

В. Суслов, 2 курс пед
фака). Вот как отчиты
вается отряд в штабе 
труда:

«Произведен освежа
ющий ремонт мест об
щего пользования, ча
стично застеклены окон
ные проемы». А вот что 
мы увидели на самом 
деле. Потолок и стены 
побелены столь неброж- 
но, что трудно разоб
рать, где прошлись ки
стью, распылителем, а 
где оставили как было. 
Видно, что белили слег
ка, на скорую р.уку. А 
это все равно, что при-

реть телевизор или сос
нуть часок-другой пос
ле обеда, что, кстати, 
они и делали в рабочее 
время. Однажды такое 
«сонное царство» и по
сетили представители 
АХЧ. Но и после вну
шения стройотрядовцы 
не усилили своего пыла к 
работе. Восемь стекол, 
вставленных ими, зыле- 
тели при первом же 
сильном порыве ветрг, 
так как были плохо за
креплены.

(Продолжение 
на 2-й стр.).

Ч СТУДЕНТЫ — НАРОДНОМУ ЗДРАВООХРАНЕНИЮ

О ТРЯ Д
УДАЛСЯ

«Целина-82» позади. 
Теперь можно уже с 
полной уверенностью 
сказать— в С О СМ О  «М е
дик» появился новый 
отряд «Стелла-Вера». 
Это не «бумажный 
тигр», занимающий
первые места, это — 
настоящий отряд. Слож
но припомнить сравни
мый случай: отряд,
только готовящийся
отметить полгода свое
го рождения, —  в ли
дерах зоны. Причем 
многие из ступеней его 
становления уникаль-/ 
ны —  30 концертов за 
лето, первые целинные 
праздники — 23 февра
ля, Новый год, 8 Марта. 
Первый в медицинских 
отрядах за четыре годэ 
конкурс «Лучший по 
профессии» среди мед
сестер и санитаров.

Прекрасно поработала летом в медицинском отряде «Вита» сту
дентка 3  курса лечфака Марина ФИЛИППОВА.

Фото 10. ВЛ АСОВА, 4 курс санфака.

Словом, сейчас, вне 
зависимости от итого
вого места в соцсорев

новании, можно сделать 
вывод: отряд удался.
Такого еще в «Медике»

не было. Успехов тебе, 
«Стелла— Вера»!

И. ОГЛОБЛИНА.

КАЖДОМУ—ХОРОШЕЕ ЗРЕНИЕ СЛОВО ДЕЛЕГАТУ ВСЕРОССИЙСКОГО 

СЪЕЗДА ОФТАЛЬМОЛОГОВ

В г. Куйбышеве с 23 по 
25 июня проходил IV Все
российский съезд' офталь
мологов, в котором приня
ли участие 443 офтальмо
лога, в том числе действи
тельные члены, члены- 
корреспонденты Академии 
медицинских наук СССР, 
представители министерст
ва здравоохранения
РСФСР, 44 профессора, G5 
докторов, 66 кандидатов 
медиаук.

Из Свердловской области 
па съезде присутствовали 
12 врачей, из них два де
легата (проф. Е. Г. Михее
ва и Н. Д. Чистякова 
главный окулист Свердлов
ского облздравотдела). Л

работы трех сотрудников 
кафедры глазных болезней 
(проф. Е. Г. Михеева, асси
стента к. м. н. Р. А. Ходак 
и X. П. Тахчнди) опублико
ваны в материалах съезда.

После открытия съезда 
был заслушан доклад И. И. 
Барулиной, начальника 
Главного управления ле
чебно - профилактической 
помощи, «Об организации 
офтальмологической по
мощи населению СССР».

Представитель Всерос
сийского общества офталь
мологов ст. научный со
трудник К. В. Трутнева 
(директор московского
ПИИ глазных болезнен Им. 
Гельмгольца) отчиталась

о работе общества за пять 
лет. Выбран новый состав • 
правления общества, в ко
торый вошла заведующая 
кафедрой глазных болез
ней нашего института.

Интересные сообщения 
были сделаны по примене
нию лучей лазера и уль
тразвука в диагностике и 
лечении некоторых заболе
ваний органа зрения. В на
шей клинике широко при
меняется ультразвук, а в 
последние два года стали 
применять и лазеролеченне 
при заболеваниях сетчатки 
и ее сосудов, патологии 
стекловидного тела и сосу
дистой оболочки глаза.

Оживленное обсуждение

и даже возражения вызвал 
доклад члена - корреспон
дента АМН СССР, профес
сора С. И. Федорова о 
применении операции ке
ратотомии (насечки на ро
говице) при близорукости 
в основном с косметиче
ской целью, (чтобы не 
пользоваться очками). В 
ПИИ микрохирургии глаза 
операции кератотомии про
ведены у 0 430 пациентов, 
страдающих миопией, из 
них у 90 проц. острота 
зрения без коррекции стала 
0,8—1,0. Заслуженный
деятель науки В. В. Вол
ков (г. Ленинград) и 
проф. В. С. Беляев (г. Мо
сква) возразили против

массовых операций - керато
томии из-за возможных ос
ложнении в виде дистро
фий роговицы и др. Кроме 
того, после 30—40-летнего 
возраста снова необходи
мо носить очки для близи, 
а при близорукости до 3,0 
диоптрий очки для близко
го расстояния . были бы не 
нужны. Высказаны были и 
другие аргументы против 
операции кератотомии. По
казания для нее рекомен
довано сузить.

С одобрением встречены 
доклады о склеропластн- 
ческнх операциях при вы
сокой прогрессирующей 
близорукости с целью про
филактики. В Свердловской

глазной клинике за по
следние три года произве
дено более 300 таких опе
раций. Обсуждались и 
другие важные проблемы 
офтальмологии. В заключе
ние принята резолюция IV 
Всероссийского съезда,
предлагающая мероприя
тия по улучшению органи
зации офтальмологической 
помощи населению РСФСР, 
по повышению уровня на
учных исследовании и прак
тической работы офтальмо
логов.

Е. МИХЕЕВА, 
делегат Всероссийского 
съезда, зап. кафедрой 
глазных болезней, про
фессор.



СДЕЛАЕМ СВОЙ ДОМ УЮТНЫМ И КРАСИВЫМ
(Продолжение.

Начало на 1-й стр.).
Такой отряд был опыт

ным. Комитет ВЛКСМ 
почему-тс) решил напра
вить в него ребят, со-* 
вершенно незнакомых 
со строительными спе
циальностями, осво
божденных от работ о 
ССО. Понятно, что у них 
многое не получалось. 
Для кого-то мы строим' 
с высоким качеством, а 
для себя, видимо, мо
жем и кое-как.

Шесть студентов ССО 
работали в июле и 
столько же в августе в 
общежитии по ул. 
А. Барбюса. Но эффект 
их работы весьма не
значителен. Именно по

возилось в ближайший 
приемный пункт.

Конечно, не все чле
ны вузовского ССО 
вели себя подобным 
образом. Отлично отре
монтировали студенты 
большую аудиторию, 
произвели ремонт кров
ли, мебели. Но и в этой 
бригаде нашлось двое 
нерадивых: В. Кузнецов 
и Г. Овакимян. Допол
нительную работу в ка
честве наказания полу
чили и другие лентяи: 
О. Ахтямов (221 г р.)#
И. Мустафин (225 гр.),
Н. Турина (223 гр.),
А. Мамаева (367 гр.),
А. Бабанин (227 грД

В отличие от них пре
красно трудились ребя-

сантехникой. Во многих 
комнатах на стенах —  
безобразные потеки. 
Возможно, этого бы не 
случилось, будь студен
ты заботливей и внима
тельней. Нередко они 
забывают (особенно во 
время отключения во
ды) закрыть краны, что 
и является причиной 
нежелательных послед
ствий.

И это не единствен
ный пример бесхозяйст
венности и равнодушия. 
В общежитии лечфака 
студенты до неузнавае
мости запачкали ку
хонные плиты. В ответ 
на просьбы и напоми
нания коменданта сле-

вет общежитий по ул. 
Токарей 31, активнее 
могут работать члены 
студсоветов общежитий 
по ул. Токарей, 29, Ан
ри Барбюса, 2. Хорошим 
примером для них могут 
стать студсоветы сан- 
фака и педфака.

Нередко среди рас- 
суждений о собственно
сти слышится голос по
требителя. Он громче^ 
всех может кричать о 
недостатках, возму-

За ВУЗ высокой к у л ь т у р ы
этому, уже сейчас пла
нируется создание вну- 
тривузовской строи
тельной бригады, в ко
торую войдут электри
ки, плотники, шофер, 
сантехники и которая 
будет функционировать 
в течение всего учебно
го года.

Выгодную «шабашку» 
нашли себе представи
тели августовской ше
стерки стройотрядов
цев. Они почти с охот
ничьим азартом бегали 
по комнатам, выискивая 
опорожненную посуду, 
нимало не заботясь о 
том, нужна ли она хо
зяевам. Все это грузи
лось в ожидающую у 
подъезда машину и вы

та, оборудовавшие сто
ловую по ул. Токарей, 
профилакторий в новом 
общежитии. А. Волковым 
(2 курс стоматфака) пол
ностью оборудован зу 
боврачебный кабинет, 
хорошо трудился на 
озеленении террито
рий общежитий и по 
ремонту общежитий на 
ул. Токарей, 29, студент 
лечфака А. Липатников 
и др.

В этом общежитии 
произведена клеевая 
окраска котлов, коридо
ров, девяти холлов,w по
крашено более 30 бло
ков, убрано подвальное 
помещение. Но очень 
напряженное положе
ние сложилось здесь с

довал один и тот же от
вет: «Нам некогда, у нас 
сессия!». В коридорах 
общежитий часто стоит 
непроглядная тьма —  
выкручены лампочки из 
плафонов. Те же ловкие 
руки выкрутили лампоч
ки в электроплитах на 
кухне.

В прошлом учебном 
году в общежитии пед
фака были установлены 
стиральные машины. 
Сейчас ни одна из них 
не работает.

Студсоветам необхо
димо строго спрашивать 
со студентов, не по-хо
зяйски относящихся к 
имуществу общежитий. 
Слабо работает студсо-

щаться, но первый по
старается удрать с суб
ботника, благоустройст
ва. Искать виноватого, 
критиковать —  дело не 
столь уж хитрое. По
стараться преодолеть 
трудности, ликвидиро
вав узкие места, —  го
раздо сложнее. Честь 
«уза, его культурный 
уровень зависит преж
де всего от тебя, . сту
дент. Твоя инициатива, 
трудолюбие, активность 
необходимы в борьбе за 
образцовый вуз, культу
ру и порядок.

В. ЛАХТЕР, 
член профкома;

Н. ДУЗЕН КО , 
корр. «Св. медика».

*60-ЛЕТИЮ СССР ПОСВЯЩАЕТСЯ

РАЗНОЦВЕТНЫЕ
Есть на Целине день, кого- 

i рый запоминается всем бойцам 
i ССО — это фестиваль. В ны- 
1 иешнем году он проходил два 
| дня. 31 июля фестиваль на- 
I чался с зонального смотра 
/ агитбригад, лауреатами кото

рого стали агитбригады наше* 
I го института «Эллада», «Ар
ника* и «Мигране». Второй 

<( день открылся традиционным

КРА*СКИ
\ митингом, проходившим па па
мятном месте города Тавды, 
где отряды приветствовали 
представители городских ко- 

1митетов партии и комсомола, 
ветераны воины и труда, по- 

\ четные бойцы стройотрядов. 
( Волнующей н радостной бы- 
(ла йстреча бойцов разных от- 
/ рядов друг с другом. Звучали 
/бесконечные дружеские при
ветствия, мелькали улыбки, но 
I всеобщий гул голосов заглу- 
I шала звенящая стройотрядов
ская  .песня. В ней жизненная 
< позиция, нравственное кредо 
( каждого бонна: «Наша цель,
! наша жизнь — делать людям 

добро...».
I Особенно радостным этот 
' день был для отряда «Ми*
1 гране» (командир В. Шмаков,
| комиссар М. Перцель), побе- 
I дителя соцсоревнования имени 
/XIX съезда ВЛКС.М за пер

вый месяц работы. Переходя
щее Красное знамя победн- 

\ геля в смотре-конкурсе за вы- 
I сокую эффективность и качест- 
| но вручено отряду «Арника»
I (командир И. Губина, комне- 
/ cap Н. Сергеева).

Фестивали проводятся еже
годно. Основная цель их opifj. 
низании — демонстрация и \ 
пропаганда всех свершений 
нашей огромной страны, Ком- < 
сомольской активности, силы, i1 
ловкости, умения плодотворно 
трудиться и хорошо отдыхать. ( 
Поэтому в программе фести
валя обязательны спортивные \ 
мероприятия. <(

Весь второй деиь, а особен
но третья «страничка» фести- i 
валя были посвящены 60-ле- , 
тню образования СССР. В 
честь этого события был орга
низован смотр-конкурс стендов i 
«60 лет СССР», политплакатов

ФЕСТИВАЛЯ
«Нет — войне!», отрядных фо- ( 
тогазет, санбюллетеней. А по- ( 
лом — традиционная линейка i 
приветствий, конкурсы иацио 
иальных песен, танцев, кухни, ( 
соперничество за звание «мисс i 
и мистер целинники». 1

Каждый отряд представлял 1 
одну из союзных республик: < 
«МиТранс» — Узбекскую ССР, i 
«Эллада» — Украину, «Ат- , 
лант» — Якутию, «Свердлов- / 
скнй медик» — РСФСР, i 
Сколько выдумки, теплого' 
юмора и труда вложили в вы- 1 
етуплеиия отряды! i

Отшумел праздник, но всем, I 
кто побывал на нем, запомнят- i 
ся искренность и тепло дру- 
жескнх встреч, мелодии отзву
чавших песен, яркие краски 
ликующего фестиваля.

О. СКУДАРНОВА, 
комиссар штаба ССО < 

Тавдинской зоны. /

емвлть целины
Аврал — неофициальный  

день ударного труда.
Бульвар — битумоварка.
В ездеход — командир.
Дырокол — инспектор по 

ТБ.
Доносчик — подсобник 

каменщика.
Допинг — выравнивание 

кирпичной кладки ногой.
Головотяп — парикмахер.
Зверство — живой уголок 

отряда.
Захватчик — электропо

грузчик.
Извращ ение — производ

ство бетона.
Изгородь — гости из горо

да.
Изотоп — возвращ ение из 

агитки пешком.
Караван — суровое нака

зание.
Косичка — недобрый 

взгляд командира.

Мазанка — работа маля
ров.

Малахай — собрание 
бригады.

Материк — ( собрание от
ряда.

Мочка — дождь.
Нахлебник — бутерброд.
Невидаль — туманная по

года.
Недоносок — битый кир

пич.
Облепиха — танцы.

ЗАЩИТИТЬ СЕРДЦЕ
Летом в Москве ра

ботал Всемирный кон- 
гресс кардиологов.
Свердловских кардио
логов представляли на 
конгрессе три делегата. 
Один из них —  руково
дитель кардиологи
ческого центра, заве
дующий кафедрой фа
культетской терапии 
медицинского инсти
тута, профессор С. С. 
Варац. Мы предлагаем 
вниманию читателей бе
седу с Семеном Самой- 
ловичем.

—  Расскажите о ра
боте конгресса и уча
стии в нем свердлов
ских кардиологов.

4800 кардиологов ве
ли заинтересованный 
разговор о том, как
уберечь сердце челове
ка от бурно несущего
ся научно - техническо
го прогресса.

Мне выпала честь 
председательствовать в4 
Колонном зале Дома 
Союзов на заседании 
«Разное». ,  Сопредсе
дателем был один из 
ведущих кардиологов 
СШ А. На заседании
представили свои до
клады ученые Италии, 
Японии, СШ А, ФРГ, 
Мексики, Югославии и 
других стран. Два со
общения сделали со
ветские кардиологи. 
Одно из них посвяща
лось наблюдениям за 
сердечно - сосудистой
оистемой космонавтов] 
В нашем совместном с 
профессором И. И. Бе
недиктовым и аспиран
том С; А. Шардиным
докладе шла речь о 
влиянии нарушений со 
стороны половых гор
монов на развитие ран
него атеросклероза у 
молодых женщин.

—  Накую оценку на 
форуме получило раз
витие советской кардио
логии! Как Вы можете

в соответствии с этим 
оценить достижения 
Свердловского кар
диологического цент
ра!

—  Успехи советской 
кардиологии значи
тельны. В 1981 году в 
целом по стране, в том 
числе и Свердловской 
области, впервые за по
следние годы отмече
но снижение смертности 
от сердечно - сосуди

стых заболеваний. В 
Свердловском кардио
центре летальность от 
инфаркта миокарда на
ходится на уровне по
казателей ведущих кли
ник страны. Получены 
новые эффективные ле
карственные препараты 
для лечения наруше
ний сердечного рит
ма, инфарктов миокар
да, трЪмбозов. Приори
тетны фундаментальные 
исследования совет
ских ученых по атеро
склерозу. Неузнаваемо 
изменились приборы, 
с которыми работают 
сегодня кар/уюлоги.
На международной
выставке «Кардиоло
гия - 82», проходящей 
под эгидой конгресса, 
советские ученые де
монстрировали заме
чательный прибор— пор
тативный эхокардиог- 
раф, позволяющий с 
помощью ультразвука 
получать не менее чет
кую картину, чем полу
ченная в рентгеновском 
кабинете.

Конгресс убедил нас, 
что мы, советские кар
диологи, ведем научный 
поиск в правильном на
правлении, изучая био
химические признаки 
раннего атеросклероза,

ультразвуковые ме
тоды диагностики сер
дечных заболеваний, 
возможности ограниче
ния размеров инфарк
та миокарда. Особое 
внимание наш центр 
уделяет профилактике 
артериальной гиперто
нии и ишемической бо
лезни сердца.

Нам могут позавидо
вать многие зарубеж
ные коллеги —  ни я

одной капиталистиче
ской стране нет кардио
логической помощи, по
ставленной на государ
ственную основу. На
пример, в Свердловске 
создана и совершенст
вуется многоэтапная си
стема кардиологической 
помощи. Около 80 про
центов людей, перенес
ших инфаркт миокарда, 
возвращаются к полно
ценному труду. Ежегод
но только в кардиоцен
тре получают помощь 
свыше 15 тысяч чело
век.

— Семен Самойло- 
вич, что полезного, 
ценного, интересного 
узнали Вы от зарубеж
ных коллег!

На меня произвели 
впечатление убе
дительные данные об 
ограничении размеров 
инфаркта миокарда, а 
также о малоизученных 
болезнях сердечной
мышцы - кардиомиопа- 
тиях (Англия). Кстати, 
на конкурсе молодых 
ученых, гостеприимно 
проведенном хозяевами 
для зарубежных ученых, 
подобного рода иссле
дования из Ф РГ  отмече
ны первой премией (ди
плом и 2 тыс. долла
ров). Работа молодого

советского врача
О. Атькова в области 
космической кардио
логии  ̂ удостоена спе
циального диплома
Международного об
щества и федерации 
кардиологов. Широко’ 
развернулись в мире 
исследования причин 
возникновения гиперто
нии, — пожалуй, самой 
распространенной из 
сердечно - сосудистых 
заболеваний, нэ щадя
щей даже детей. Вы
явлено более 20 причин 
возникновения гиперто
нии. Значит, эту бо
лезнь уже можно кон
тролировать.

Интересные экспо
наты на выставке пред
ставили Польша, Чехо
словакия. Уникальный 
электронный комплекс 
польских ученых, по
строенный на микро
процессорах, позволя
ет восстановить с по
мощью электронной па
мяти поведение сер
дечно - сосудистой си
стемы за предшествую
щие и последующие 24 
часа.

—  Как Вам видятся 
после конгресса пер
спективы борьбы с сер
дечно - сосудистыми 
заболеваниями!

— Есть все основания 
утверждать, что уже в 
этом столетии врачи 
найдут пути к тайнам 
сердца человека. А это 
возможно лишь в ус
ловиях 'мира на земле, 
при плодотворном меж
дународном сотрудни
честве ученых - меди
ков. И, конечно, важна 
профилактика.

— И последний во
прос: как часто созыва
ются подобные конгрес
сы!

—  Раз в четыре года. 
Следующий Всемир
ный конгресс состоится 
в 1986 году в Вашинг
тоне.

Интервью взяла 
Т. НИСКОВСКИХ.

ИНТЕРВЬЮ С ДЕЛЕГАТОМ ВСЕМИРНОГО 

КОНГРЕССА КАРДИОЛОГОВ

НА СНИМ КЕ: агитбригада ССО «Эллада».
Фото JI. Барановой.
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